

COLUMNAS DE 8 FEBRERO 2021

■ Columnas Nacionales

SíntesisInformativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

Esperas tristes de un viudo de hijo

Medardo Burgos es un ingeniero civil reconocido en el ambiente universitario y diversas agrupaciones profesionales. Es quien organizaba las exhibiciones de autos antiguos que por iniciativa del doctor José Narro, a propósito del centenario de la UNAM y como actividad cultural extramuros, se realizaron hasta 2018 en la explanada de la Rectoría, en Ciudad Universitaria.

El 20 de enero su hijo Luis Gabriel, de 36 años, falleció por covid.

Su cuerpo refrigerado estuvo una semana en espera de lugar en algún crematorio y 18 días después de su muerte no ha sido expedida el acta de defunción.

Por paquetería, Medardo envió el sábado reciente a la doctora Claudia Sheinbaum, al Palacio del Ayuntamiento, esta carta:

Ante la pandemia que vive el mundo y del cual nuestro país no ha estado exento, y la cual se conjunta con el pésimo manejo de parte del responsable de salud del gobierno federal, Dr. Hugo López-Gatell, me permito presentar mi gran molestia, coraje y dolor como padre, al perder a mi único hijo varón de 36 años por causa de Covid.

Al igual que muchos ciudadanos residentes en CdMx observé y participé de la ineficiencia por parte de sus subordinados, responsables de actuar con mayor eficacia y prontitud para efectuar y apoyar en el dolor a los residentes que somos de la CdMx después del deceso.

Increíble la larga espera para obtener sitio de cremación (mi hijo permaneció seis días en la funeraria García López). Afortunadamente contó con recursos hospitalarios y funerarios, pero observé el sufrimiento de muchos familiares que carecen de recursos y las largas colas en los crematorios públicos. La ingeniería que aprendí en la facultad de la UNAM y mis contactos en el Instituto de Ingeniería, del cual usted forma parte, nos enseñaron a los ingenieros a PREVENIR desastres, y observo que en el caso de la CdMx esa prevención fue mínima o inexistente.

Le anexo copia del Certificado de Defunción y los folios del Registro Civil del fallecido. Para colmo, mi molestia y dolor se incrementan cuando acudí a las oficinas del registro Civil Benito Juárez, en Magdalena Contreras y Avenida Toluca, La respuesta fue: "TENEMOS SUSPENDIDA LA EXPEDICIÓN DE ACTAS DE DEFUNCIÓN Y ADEMÁS NO TENEMOS PAPEL PARA IMPRIMIR".

Dra. Sheinbaum: mis comentarios son con el dolor de un padre, pero sobre todo con la impotencia de un ingeniero mexicano que creyó en usted y la apoyó en su campaña al invitarla en 2018 al desayuno de la asamblea de generaciones de la facultad de Ingeniería (se anexa foto).

En una de las oficinas del Registro Civil observé también la carencia de papel para elaborar el Acta de Nacimiento de un bebé cuya madre no podía registrarlo en el IMSS para sus vacunas.

Mi última pregunta: ¿Acaso esta ineficiencia, falta de solidaridad y compasión es lo que nos enseñó la UNAM?

ATENTAMENTE

J. Medardo Burgos Flores/ Ingeniero Civil/ Miembro AIAM, SEFI,UMAI y FECIC Pd: Al día de hoy continúo sin el Acta de Defunción.

La escasez no es de papel, sino de previsión y eficiencia operativa.

COLUMNA SIN RODEOS AUTOR DIEGO FERNANDEZ DIARIO MILENIO

Sin atropellos

Con 165 mil fallecidos hasta el momento, según López-Gatell, y muchos más según el Inegi, la pandemia es el tema dominante y deja a un lado la otra matanza en México. Diariamente se suman 100 o 120 cruces al paisaje nacional y el duelo es exclusivo de los deudos. No hay conmoción social porque en su mayoría no son políticos, empresarios, catedráticos o en general personas "relevantes".

Los más son pobres, cumpliéndose (fatídicamente, si de asesinatos hablamos) la promesa presidencial: "primero los pobres"; como en la inundación de Tabasco, los más pobres fueron "el mal menor", según decidió López Obrador, su autonombrado protector y rayito de esperanza.

Hay agravantes: 1) la mayoría de asesinados son jóvenes, y 2) son masacrados migrantes, mujeres y familias enteras con suma sevicia.

Que muchas de esas víctimas pertenecieran al crimen organizado solo aumenta el drama, porque es consecuencia directa de familias destruidas, del pésimo nivel educativo oficial, la violencia en las comunidades, la falta de oportunidades para un trabajo digno y la debilidad institucional. Son atrapadas, así, por los más torvos criminales.

La última pincelada macabra es la frecuente participación de policías en bandas criminales, como afloró en la reciente matanza de migrantes en Tamaulipas.

¿De qué sirve, pues, que todas las mañanas el Presidente dirija las acciones de su gobierno para enfrentar la pandemia y combatir la criminalidad?

Esa pandemia que le cayó como anillo al dedo, que "ya hemos dominado" 21 veces, pero nos coloca mundialmente en el tercer lugar de muertos; esa criminalidad que sigue desafiando con toda insolencia a las fuerzas armadas y a la sociedad.

Lo cierto es que no debemos entretenernos en especulaciones sobre el contagio de covid al Presidente, ni siquiera sobre su evidente y crítica patología mental, pues eso requiere ser debidamente atendido por un equipo médico bien calificado, poniendo a buena distancia el servilismo y lambisconería de López-Gatell, "el mejor funcionario del mundo".

Las soluciones para los graves problemas nacionales son muchas, complejas y costosas, pero cada día sufriremos más si los ciudadanos seguimos desatendiendo las cuestiones públicas. El 6 de junio se renovarán la Cámara federal de Diputados, 15 gubernaturas, congresos locales y ayuntamientos en el país. La disyuntiva no es regresar al pasado reciente (que no debe volver), o al pasado remoto, con el que sueña locamente el gobierno.

La corrupción sigue rampante, a pesar de la grotesca simulación del tartufo tropical, y la ineptitud no tiene precedentes, pero el 6 de junio, día del Poder Ciudadano, se decidirá en este país si la mayoría se postra ante la autocracia primitiva o elige ser gobernada por instituciones fuertes y serviciales, donde nadie atropelle ni se deje atropellar.

- Reforma: Tolvanera / Impresentables / Roberto Zamarripa (p.9)
- Universal: Los datos oficiales / Margarita Zavala (p.10)
- Jornada: Astillero / Julio Hernández (p.8)
- Financiero: Cronopio / La profecía de Efraín González Morfín / Roberto Gil Zuarth (p.37)
- Universal: <u>Las 10 conferencias de prensa de Olga Sánchez Cordero</u> / Luis Estrada (p.6)
- Universal: ¡Es urgente que le ayuden al presidente! / José F. Olvera Ruiz (p.10)
- Excélsior: Razones / El solitario en Palacio / Jorge Fernández Menéndez (p.12)
- Excélsior: Juegos de Poder / ¿Ya no hay corrupción en México? / Leo Zuckermann (p.13)
- Excélsior: De Naturaleza Política / A la vuelta, difícil cambiar... / Enrique Aranda (p.18)
- Financiero: La Feria / ¿La rectoría del Estado? Sí; ¿la del gobierno? No / Salvador Camarena (p.38)
- El Heraldo: Alhajero / El retorno de las mañaneras / Martha Anaya (PP-6)
- Reforma: Jaque Mate / El Gran Hermano / Sergio Sarmiento (p.8)
- Universal: Lidiar con la incertidumbre / Juan Ramón de la Fuente (PP-5)
- Milenio: Día con Día / Vieja y novísima Constitución / Héctor Aguilar Camín (p.3)
- Universal: En Tercera Persona / ¿Quién quemó a los migrantes de Camargo? / Héctor de Mauleón (p.2)
- Reforma: El médico como síntoma / Jesús Silva-Herzog Márquez (p.8)
- Milenio: Política Zoom / MC postula al mirrey García para NL / Ricardo Raphael (p.3)
- Financiero: Sobremesa / La aprobación de AMLO no son votos / Lourdes Mendoza (p.39)
- Universal: Serpientes y Escaleras / <u>A Lozoya, ni hay juicios ni lo enjuician</u> / Salvador García Soto (p.9)
- Financiero: Estrictamente Personal / <u>Chaparrón sobre Olga</u> / Raymundo Riva Palacio (p.34)
- Reforma: Mujeres menú / Denise Dresser (p.9)
- Reforma: No hay duda / Manuel J. Jáuregui (p.10)
- Universal: No hay tregua / Leonardo Curzio (p.11)
- Universal: <u>Caso Andorra</u>; ¿qué sigue? / José A. Crespo (p.11)
- Reforma: <u>Templo Mayor</u> (p.8)
- Universal: <u>Bajo Reserva</u> (p.2)
- Universal: Kiosko (p.13)
- Milenio: <u>Trascendió</u> (p.2)
- Excélsior: Frentes Políticos (p.15)
- Economista: La Gran Carpa (p.46)
- Financiero: <u>Confidencial</u> (p.33)
- Crónica: Pepe Grillo (p.3)
- 24 Horas: ¿Será? (p.2)
- La Razón: Rozones (p.2)
- Reporte Índigo: Redes de Poder (p.3)
- El Sol de México: A la Sombra (p.2)

El Heraldo: <u>Sacapuntas</u> (p.2)
 ContraRéplica: <u>Tiraditos</u> (p.2)

■ Columnas **Estatales**

SíntesisInformativa

COLUMNA PANORAMA POLÍTICO DIARIO MILENIO AUTOR JORGE INZUNZA

Una Constitución funcional para el Estado de México

"La Constitución no es un instrumento para que el gobierno controle al pueblo, es un instrumento para que el pueblo controle al gobierno - para que no venga a dominar nuestras vidas e intereses." Patrick Henry.

El año pasado empezaron las discusiones sobre un proyecto de iniciativa ciudadana presentado en la Cámara de Diputados del Estado de México que pretendía en esencia la revisión integral de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano, además de realizar el mismo procedimiento al marco normativo y las instituciones.

En el mes de septiembre los miembros de la Junta de Coordinación Política acordaron generar un decreto de creación de un órgano creado exprofeso para que realizara la investigación, análisis y proyecto de reforma integral el cuál fue denominado: "Secretariado Técnico para la Revisión de la Constitución y el Marco Normativo del Estado de México", un cuerpo colegiado, integrado por cinco miembros de manera plural. Han pasado ya varios meses de la integración de este cuerpo de revisión, análisis y propuesta. Vale la pena comentar que inmediatamente iniciaron sus trabajos presentando el Protocolo de Actuación que los regiría y derivado de él, los mecanismos para integrar grupos de discusión, análisis y acuerdo.

Tres son los mecanismos o grupos: el primero es el que integra a todos los poderes de la entidad, órganos constitucionales autónomos, partidos políticos principalmente, denominado Grupo Plural; el segundo es el Foro de Ayuntamientos que está conformado con la participación de todos los Presidentes Municipales mexiquenses además de Síndicos, Regidores y personas interesadas en el ámbito municipal; el tercero es el Parlamento Abierto que de manera distinta a como se procesa este mecanismo, en el EDOMEX se ha convocado a la participación ciudadana desde el origen de la discusión sin contar aún con un proyecto específico de discusión como tradicionalmente sucede. Traigo a colación estos temas, porque el viernes pasado se instalaron formalmente los trabajos del Grupo Plural, donde los partidos políticos estamos integrados. Es importante señalar que para el Partido Acción Nacional es muy importante participar en estos ejercicios democráticos y en tal sentido, propusimos para que nos representará ante ese colegiado a Alfonso Bravo Álvarez-Malo quien expresó el compromiso del PAN para abonar en la construcción de esas reformas integrales o bien nueva constitución.

Además nuestros, presidentes municipales integran, participan y generaran las propuestas necesarias para que el municipio libre sea revalorado, reconociéndolo como un poder célula base de las entidades, que a su vez conforman la nación.

Aprovecho para invitar a los ciudadanos integrantes de las distintas organizaciones sociales y a los que en lo particular tienen el interés de participar lo hagan, con convicción, argumentos y propuestas para mejorar, enriquecer, transforman nuestra constitución en un instrumento que sirva a las personas. Un ejercicio inédito que obliga a todos a participar en la toma de decisiones, generación de las reglas futuras y consolidar un auténtico Estado de Derecho en una Constitución Funcional.

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- Impugnaciones entre partidos de coaliciones en Edomex
- A MORENA le preocupó la coalición PRI-PAN-PRD
- La parte contraria señala que se busca salvar registro del PANAL
- Se alió a MORENA para lograr el porcentaje que lo mantenga como partido
- Va Sánchez Gómez por candidatura de coalición "Juntos Haremos Historia"
- No guieren a Jerónimo Apolonio en San Felipe del Progreso
- Trascendió posible detención de Daniel Mortera

Los partidos de mayor infraestructura que registraron coaliciones parciales para los comicios locales presentaron recursos de impugnación, unos en contra de otros, que deberá resolver el Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM), sin embargo los primeros en presentarlos fue el Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), derivado de lo cual lo hicieron PRI, PAN y PRD. En el último día de plazo legal, el representante suplente de MORENA ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Enrique Galicia Hernández, presentó a las 16:25 horas, el recurso de apelación en contra de la coalición "Va por el estado de México" que integran los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y Revolución Democrática (PRD).

Lo anterior generó sorpresa pues los dirigentes nacionales de MORENA, así como el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, habían celebrado la unión de los tres partidos referidos, al considerar que la unión los beneficiaria en los comicios próximos.

El argumento era que esto confirmaba el binomio PRIAN y la existencia de la llamada mafia del poder, incluso la dirigencia nacional de MORENA difundió spots criticando la coalición, por lo cual este recurso promovido por la representación del estado de México confirma lo contrario, que sí les preocupa la sociedad electoral.

MORENA argumenta que dicho acuerdo de coalición se aleja del respeto a los principios de legalidad y certeza, toda vez que, en el procedimiento de autorización del registro del convenio, el IEEM fue omiso en verificar si de las actas de los respectivos consejos políticos, comisiones permanentes u órganos colegiados de PRI, PAN y PRD, tuvieron conocimiento de cuáles distritos y qué municipios irían en coalición.

Argumenta que si tales órganos no conocieron esta información, qué candidaturas cederían y en donde encabezarían, se habría generado un vicio de origen insuperable, que evidenciaría que los distritos y municipios en que se concertó la coalición no son producto de una decisión colegiada y democrática. Más tarde vino la respuesta por parte del PRI, PAN y PRD, quienes por separado presentaron recursos de apelación contra la coalición "Juntos Haremos Historia", que registraron MORENA-PT y Nueva Alianza. El PRI entregó el recurso a las 19:50 horas; PRD a las 21:20 y PAN a las 23:56 horas. Aun cuando se trata de recursos por separado, dejan en claro que la coalición "Juntos Haremos Historia" busca beneficiar al partido Nueva Alianza, en una transferencia ilegal de votos, para que logre el tres por ciento requerido para conservar el registro.

Con lo anterior se sugiere que Nueva Alianza se observó en riesgo de perder el registro por lo que accedió a ir en coalición con MORENA y el PT, no obstante que por meses presumió ser un partido con fortaleza en esta entidad.

En el recurso presentado por el PRI se sostiene que de manera obscura y velada pretendieron ocultar de manera inicial, antes de modificar el convenio de candidatura común, el porcentaje de votos para Nueva Alianza, refiriendo que se le asignarían los votos suficientes para que sumados a los obtenidos de manera individual, alcance el tres por ciento de la votación válida emitida a nivel estatal.

El documento señala que el IEEM advirtió sobre una posible distorsión del voto popular que pudiera incidir en la integración del congreso del estado y ayuntamientos, al dar artificialmente votos a través de una transferencia ilegal de los mismos a partidos con baja representación política.

Por lo anterior la apelaciones van contra la candidatura común y el convenio de coalición que signaron MORENA, PT y PANAL, para que el Tribunal Electoral determine su se cumple con los principios constitucionales en materia de asociación política y sus subespecies.

El PRD impugnó tanto la coalición como la candidatura común, haciendo referencia a la simulación de actos viciados e ilegales. Considera violaciones al principio de uniformidad, legalidad e imparcialidad, que se convierten en fraude a la ley y como consecuencia la sobrerepresentacion en favor del partido mayoritario.

El PAN también va en contra del convenio de coalición parcial y de candidatura común de la coalición "Juntos Haremos Historia" de MORENA, PT y Nueva Alianza.

Habrá que esperar la resolución del Tribunal Electoral de la entidad y, posteriormente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, si no los satisface la decisión del primero referido.

Ataios

Por la izquierda: Juan Rodolfo Sánchez Gómez presentó su registro el viernes pasado como aspirante a la precandidatura de MORENA a la Presidencia Municipal de Toluca.

A través de un video publicado en redes sociales, Sánchez Gómez confirmó que buscará mantenerse en el gobierno municipal, pues aun hay temas que se deben mejorar porque anteriores administraciones heredaron problemas que no se pueden solucionar en el corto plazo.

El alcalde afirmó que este proceso no ha sido fácil, por el estado en que recibió las finanzas y los servicios públicos, ante ello debe continuar la transformación de los pueblos, barrios y colonias en Toluca.

Por el centro: Habitantes de San Felipe del Progreso reportaron que este sábado comenzaron a observarse lonas que manifiestan la oposición de diversos priistas a la nominación de Javier Jerónimo Apolonio, como candidato a la Presidencia Municipal.

Lo consideran un viejo cacicazgo, así como una imposición sobre otros aspirantes.

Por la izquierda2: El fin de semana trascendió que fue detenido Daniel Mortera, ex Tesorero de Zinacantepec, quien nunca fue asegurado pese a estar implicado en investigaciones por el desvío de más de 100 millones de pesos del erario público.

En este espacio se habló en diversas ocasiones del asunto, pues se sugirió que en su momento no fue detenido porque gozaba de la protección de personajes cercanos al primer circulo del ex presidente Enrique Peña Nieto, tomando en cuenta que un familiar, trabajaba con Erwin Lino, otrora secretario particular.

Habrá que esperar la información oficial y el resultado de las primeras audiencias.

COLUMNA COMENTARIOS AUTOR LUIS NOVELO DIARIO DE MÉXICO

Feministas

Una red de ultrafeministas, acudió a las instalaciones de la LX Legislatura del Estado de México, para rayar paredes y gritar consignas en contra la Ley de Identidad; rompieron vidrios de las oficinas de la parte de abajo del edificio; es decir las del PRD y PAN. Eran alrededor de 15 mujeres encapuchadas y en los videos se observa que sacan una bandera de las oficinas del coordinador de la bancada del PRD, Omar Ortega, la queman y continúan quebrando vidrios sin que nadie las detenga. Lo curioso es que había un grupo de granaderos enfrente que no movió un dedo...En Tultepec continúa el malestar por la salida del alcalde Antonio Cruz del PRD para sumarse a las filas de Morena, por lo que Viridiana Fuentes Cruz, a nombre de la dirección estatal del sol azteca, dijo que en Tultepec hay una gran fortaleza de las estructuras, y que la renuncia del edil "es una decisión personal que respetamos, pero que no compartimos, porque para nosotros los chapulines solo son buenos como botana o en una buena salsa". Muy ocurrente comentario de la secretaria genera del PRD, quien dijo que no sorprenden los brincos como chapulines de un partido a otro en busca de un cargo, dejando de lado principios y convicciones que tal vez nunca tuvieron y como ejemplo puso al senador Juan Zepeda, hoy aspirante a presidente de Neza, pero bajo los colores de Movimiento Ciudadano...En serio que a pesar de los contagios y las muertes, no entendemos; este fin de semana, volvieron a operar los restaurantes, pero a los encargados de que se respeten las medidas sanitarias les debe de haber ido muy bien con las "propinas" que probablemente recibieron para hacerse de la vista gorda, como en Naucalpan, en la zona de Lomas Verdes, en donde estaban a reventar los restaurantes, sobre todo los de mariscos. Quizá a la autoridad ya le tembló la mano ante la presión del gremio, que está bien que opere, pero que cumplan con las medidas sanitarias del cupo, por lo menos...En Cuautitlán Izcalli, el que está con un pie en el estribo es el priista Gonzalo Vega Duarte, quien ha sido invitado por otros partidos políticos que en verdad respetan liderazgos y quieren ganar en este municipio.

COLUMNA ANÓTELO DIGITALMX

Se desataron los demonios electorales. Se impugnan las dos coaliciones.

Escucha la nota

iAnótelo!.. Se rompe pacto de caballeros en coaliciones... Indignación en la dirigencia nacional de Morena... Los viejos liderazgos ya no tienen cabida en el nuevo PAN, poco a poco se van desmarcando... Ernesto Nemer y Daniella Durán Ceja afinan detalles para un protocolo electoral... Los Miranda tendrán que esperar

Pues se desataron los demonios en estas elecciones 2021 que se veían tranquilas, hasta hace unos días. En medio de acusaciones, los partidos integrantes de las dos coaliciones aprobadas, Morena-PT-Nueva Alianza, por un lado, y PRI-PAN-PRD, por el otro, impugnaron a sus contrarios. Pero no fue casualidad. Todo empezó cuando el suplente de la representación ante el IEEM, Enrique Galicia Hernández, "rompió el pacto de caballeros" de no mostrar inconformidad en contra de estas alianza políticas con un recurso de apelación.

Es decir, el acuerdo entre los partidos involucrados era no ensuciar la elección con un tema que llegará a tribunales y que puede perjudicar a todos por el asunto de la designación de candidatos. Todo cambió porque, sin que el representante titular ante el IEEM, Daniel Serrano Palacios, se enterara, el suplente, ligado al Grupo Acción Política, del que es líder Higinio Martínez Miranda, se fue por la libre y metió el recurso de impugnación. Esto generó molestia, incluso, del líder nacional de Morena Mario Delgado Carrillo, porque va en contra de los planes del presidente Andrés Manuel López Obrador. Dicen, los que saben, que el GAP quería todas las posiciones, cosa que en una alianza es imposible, porque éstas se reparten entre los partidos aliados. Enrique Galicia, sin que nadie se enterara y en total rebeldía hacia la dirigencia nacional, les ha hecho pasar un entripado que puede repercutir en el ánimo de sus aliados, pero, además, en la alianza nacional.

Y es que, tras la impugnación, el PRI y el PRD actuaron en consecuencia y también hicieron lo propio con la coalición del PT y Nueva Alianza, con Morena. El tema es que, aunque no procedan, los tiempos de resolución del Tribunal Electoral estatal, dictarán sentencia justo en la fecha límite del registro de candidatos y, en caso dado, si se disuelven las alianzas, que se ve difícil, ninguno de los partidos tendrá el tiempo suficiente para registrarlos. Veremos cuáles son las consecuencias...

Al momento de registrarse como precandidato al gobierno municipal de Toluca, el alcalde Juan Rodolfo Sánchez Gómez, dijo en sus redes sociales que La intención es "seguir trabajando juntos y hacer de Toluca la comunidad que todos merecemos". Reconoció que "el trabajo no ha sido fácil, hemos remontado años de abandono para hacer posible un cambio en nuestros pueblos, barrios y colonias". De esta manera, Juan Rodolfo anuncia en firme su decisión de ir por la reelección en el proceso interno que su partido, Morena, llevará a cabo para elegir a su candidato.

Ya quedó demostrado que los viejos liderazgos al interior del Partido Acción Nacional han perdido influencia y capacidad de decisión. Los liderazgos emergentes, representados fielmente por Enrique Vargas del Villar, y a pesar de su juventud ya tienen años de militancia y de trabajo partidista, han

tomado las riendas del partido y no piensan soltarlas. Es natural que a muchos no les guste y se vayan. Los tiempos cambian y vienen nuevas generaciones, con mucha fuerza, por cierto.

Aunque todavía está al punto, porque analizan todos los factores involucrados y aquellos que pueden surgir en el camino, el gobierno mexiquense, desde la Secretaría General de Gobierno, inició las reuniones de concertación para crear los protocolos de seguridad y salud que funcionen durante el proceso electoral. Al titular de la dependencia, Ernesto Nemer Álvarez, y a la presidenta del Instituto Electoral del Estado de México, Daniella Durán Ceja, les interesa mucho que la ciudadanía no esté expuesta de manera innecesaria a posibles contagios. Por eso urge tener las medidas necesarias de protección antes de que empiecen las campañas de los candidatos.

Parece que a Luis Miranda Nava, el otrora poderoso ex secretario general de Gobierno y exsubsecretario de Gobernación, se le acabó la suerte o le falló el ángel de la guarda que lo cuidaba. Buscó repetir como diputado federal y le dijeron que sí, pero en elección abierta, algo que no esperaba, que no le gustó, y prefirió dar las gracias y retirarse. Sus tiempos de gloria y poder ya quedaron atrás. Parece que de refilón la desventura, es un decir porque tiene mucha influencia en el PVEM, le llegó también al hijo, Luis Miranda Barrera, pues igual aspiraba a ser diputado federal y al menos en estas elecciones no será ni candidato. Seguro en tres años le vendrán tiempos mejores.

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

Que en lo que parece ser el primer round electoral, y argumentando irregularidades, los de "Va por el Estado de México", es decir, PAN y PRD, impugnaron la integración de la coalición "Juntos haremos historia en el Estado de México" (Morena, PT y Nueva Alianza). Surgen dudas al respecto, como el increíble hecho de que los Morenos ingenuamente no hubieran previsto que Panal es "nuevo" en la entidad y teóricamente no tienen derecho a coaligarse en esta elección. La otra cuestión es la ausencia del PRI en este primer pleito, en el que al parecer mandó por delante a sus aliados para que den la batalla y le echen a perder el numerito a Morena y compañía en la búsqueda de 35 distritos electorales y en 93 ayuntamientos. Ya se preveía, el camino a junio será una batalla rápida pero cruenta por los votos. Que hasta ahora van muy bien las cosas en el Instituto Electoral del Estado de México que encabeza la joven consejera Daniella Durán, un escenario bien equilibrado bajo su conducción. Ojalá la situación siga por buen camino, a pesar de las turbulencias que un proceso electoral de esta magnitud puede conllevar.

Que en Morena, Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano tendrán que hacer importante operación cicatriz luego del registro de precandidaturas, pues es bien sabido que por muy "planchadas" que estén, nunca faltan las inconformidades. La misma situación será en el PRI, PAN y PRD, y los de la chiquillada que va en soledad... Un asunto urgente si quieren llegar con la fortaleza necesaria al gran choque que serán las campañas.

Que en Naucalpan, la alcaldesa Patricia Durán, síndicos y regidores, definitivamente fueron muy sensibles a los problemas ciudadanos y al promulgar el Bando Municipal 2021 colocaron en primer lugar cambios para el impulso de la economía, con simplificación de trámites a las unidades económicas y celeridad en la obtención de licencias de funcionamiento y provisionales en tres días hábiles.

COLUMNA LETRAS DE JUAN GABRIEL DIARIO 8 COLUMNAS AUTOR JUAN GABRIEL GONZALEZ

- GAP de Morena arma "pleito concertado" contra coalición PRI-PAN-PRD.
- Como respuesta la 4T recibe severas impugnaciones de "Va por el Edoméx".
- Tirar la coalición con PT y PANAL, es el fondo de la provocación calculada.
- · Higinio Martínez, en franco desacato a la instrucción de Andrés Manuel.
- Este lunes en Toluca, Delfina Gómez arropa a Abraham Saroné en Morena.

POR JUAN GABRIEL GONZÁLEZ CRUZ

El sábado pasado inició el pleito jurídico entre Morena, PRI, PAN y PRD con el lanzamiento de impugnaciones para intentar derribarse sus respectivas coaliciones con las que pretenden competir en los comicios de alcaldes y diputados locales en el Estado de México.

A pesar de que había un "acuerdo no escrito" entre estos partidos de no atacarse y esperar hasta el 6 de junio para darse hasta con la cubeta, Morena soltó el primer rasguño al apelar la coalición "Va por el Estado de México" de PRI-PAN-PRD. La respuesta que recibió la Cuarta Transformación fue inmediata Y POR separado priistas, panistas y perredistas se le fueron encima a la coalición "Juntos Haciendo Historia" de Morena, PT y Nueva Alianza.

La impugnaciones de las alianzas

La forma y el contenido de las impugnaciones no es lo importante; sí lo es el fondo de lo que parece ser una provocación calculada y concertada desde las propias huestes morenistas, concretamente en el

Grupo de Acción Política (GAP) que comanda el senador Higinio Martínez Miranda, que utilizó a su "chalán" adscrito como representante suplente del partido ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Enrique Galicia Hernández.

A nombre de Morena, Enrique Galicia argumenta: "El Convenio de Coalición que celebraron el PAN, PRI y PRD no fue debidamente autorizado por sus órganos directivos, conforme lo determinan las leyes en la materia y sus estatutos".

Tres apelaciones para Morena

PRI, PAN y PRD responden impugnando el hecho de que Morena, PT y PANAL no pueden competir con coalición y candidatura en el mismo proceso electoral y que hay una indebida trasferencia de votos en "Juntos Haciendo Historia": "La coexistencia de dos figuras de participación en el mismo proceso electoral, generando una distribución y transferencia ilegal del votos"

Curiosamente dos horas antes de que se presentara la apelación contra PRI-PAN-PRD, el ex representante de Morena ante el IEEM, Adán Gordo, subió a sus redes sociales unas imágenes que tituló: "En trabajos de organización con el Delegado estatal, Isaac Montoya; consejera nacional, América Rivera; enlaces estatales Pedro de la Rosa y Enrique Galicia", las fotos del complot. La reunión del complot

En este andamiaje jurisdiccional en el que se ha metido Morena es importante analizar varios aspectos:

- 1. La coalición de Morena con el PT es un compromiso permanente de la Cuarta Transformación. Pero la reciente suma de Nueva Alianza a este frente en el Estado de México fue una instrucción directa del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, tras un acuerdo político con el dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Alfonso Cepeda.
- 2. La labor de Nueva Alianza en esta coalición no es de mera actividad satelital. El PANAL tiene la consigna de cuidar las casillas el día de la jornada electoral, de sacar a votar a los maestros federales que más pueda y operar desde este momento las estructuras de organización. Amén de que el logotipo neoaliancista también debe servir para aquello de la sobrerrepresentación legislativa.

AMLO y Alfonso Cepeda

- 3. Luego entonces y en teoría, la instrucción del presidente López Obrador debió acatarse sin menoscabo. Pero el suplente de la representación en el IEEM, Enrique Galicia, recibió una instrucción del GAP para provocar a los de enfrente con un balazo en el aire, pero PRI, PAN y PRD respondieron con bazucas.
- 4. Con los convenios de coalición y candidatura común con Morena y PT, Nueva Alianza asegura su registro y garantiza tener bancada en la Legislatura local con tres diputados de entrada y si le mete acelerador podría alcanzar hasta cinco curules. Que el PANAL logre tener legisladores locales es una mayúscula preocupación del GAP que está acostumbrado a controlar todo y a no repartir nada.

Higinio y Delfina, los arietes del GAP

5. El GAP le está haciendo el juego sucio, no solo a Morena sino al presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador. La compra de este pleito con PRI, PAN y PRD suena más a una rebelión en la granja de la 4T mexiquense que a un verdadero interés de priistas y aliados por reventar la coalición de izquierda.

Habrá que esperar la respuesta de la dirigencia nacional de Morena, porque a todas luces el juego de las impugnaciones que comenzó su partido nunca fue a orden expresa, más bien Higinio y sus huestes se fueron por la libre porque se sienten atropellados con la alianza "Juntos Haciendo Historia". Por supuesto, este comportamiento debe anotarse de cara a las elecciones de gobernador del 2023.

CANCIÓN, DICHO O REFRÁN

Esa de Julissa: "La consentida de mi profesor"...

Abraham Saroné Campos

Este lunes se espera la visita en Toluca de la próxima secretaria de Educación federal (SEP), Delfina Gómez Álvarez. Su presencia en la capital obedecerá a un evento magisterial con tintes políticos. Delfina y el Grupo de Acción Política (GAP) de Higinio Martínez le darán la bienvenida a Abraham Saroné Campos, ex secretario del Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de México (SMSEM). Tal y como se adelantó en este espacio hace dos semanas, el ex operador de la estructura magisterial del PRI ya está en la acera de enfrente y su llegada no es cualquier cosa, sobre todo si tomamos en cuenta que el evento de a hoy es un símbolo de blindaje para su incursión. El proyecto del GAP con Abraham Saroné va más allá de un simple cambio de bando; los planes con el profesor mexiquense –como también se dijo aquí- pasan por la lista plurinominal de Morena en el congreso local.

De la farándula a las boletas...

Enrique Garay, candidato por Ecatepec

También aquí se los adelantamos. El comentarista deportivo de TV Azteca, Enrique Garay, es una de las adquisiciones de Morena y será parte de su elenco de candidatos. Aún están los jaloneos si por la alcaldía de Ecatepec o por una diputación local. El actual presidente municipal, Fernando Vilchis está que echa las tripas.



Company Name www.panedomex.org







PARTIDO ACCIÓN NACIONAL | Boulevard Toluca 3, Naucalpan de Juárez, México, MEXICO, 53370 México

<u>Cancelar suscripción {correo electrónico del destinatario}</u>

<u>Actualice su perfil | Aviso de datos de contacto del cliente</u>

Enviado por riverogonzalez2001@yahoo.com.mx alimentado por

